

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Telegraphenverkehr

[urn:nbn:de:bsz:31-220403](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-220403)

a. der im Großherzogthum Baden gelegenen Kaiserlichen Telegraphenstationen.		1874.	1875.	b. der Großherzoglichen Bahn-Telegraphen-Stationen.		1874.	1875.
Telegraphenneh.				Telegraphenneh.			
Länge der Linien . . . Kilometer		1,943	2,010	Länge der Linien . . . Kilometer		1,110	1,109
" " Drähte . . . "		5,723	6,269	" " Drähte . . . "		3,755	3,747
				Davon:			
				für den Dienst- und Privatverkehr . . . "		2,503	1,192
				nur für den Dienstverkehr . . . "		1,252	2,555
Stationen.				Stationen.			
Zahl der Stationen		135	150	Zahl der Stationen		240	262
Davon:				Davon:			
mit eigenen Telegraphenbeamten . . .		17	14	zur Ausnahme von Privatdepeschen ermächtigt		209	235
wo Dienst von Postbeamten wahrgenommen wird		118	136	nur dem Dienstverkehr dienend . . .		31	27
Apparate.				Apparate.			
Zahl der Apparate		250	290	Zahl der Apparate		375	414
				Davon:			
				auf Stationen mit Privatverkehr . . .		340	382
				" " nur für Dienstverkehr . . .		35	32
Personen.				Personen.			
Zahl der am Schlusse des Jahres bei den Stationen beschäftigt gewesenen Telegraphenbeamten . . .		162	163	Zahl der ausschließlich für den Bahn-telegraphen- (Expeditions-) Dienst angestellten Beamten und Bediensteten		69	52
Zahl der Boten		29	29	Zahl der im Verhältniß des Telegraphen- zum Eisenbahndienste berechneten Beamten		30	35
Depeschen.				Depeschen.			
Aufgegebene, interne		307,655	319,587	Aufgegebene, gebührenpflichtige . . .		144,557	158,319
" nicht interne		134,302	138,687	davon übergeführt auf Reichstelegraphenlinien		52,213	57,769
angekommene, interne und nicht interne		450,592	467,413	auf Telegraphenlinien fremder Bahnverwaltungen *)		5,641	6,057
				aufgegebene Dienstdepeschen		517,625	586,518
Gebühren.				Gebühren.			
Erhoben für aufgegebene Depeschen:	Mark.	Mark.		Erhoben für gebührenpflichtige Depeschen	Mark.	Mark.	
für interne	190,956	198,778		Antheil hievon der Reichstelegraphenverwaltung für übergeführte Depeschen	32,712	36,474	
" nicht interne: Reichsgebühren*) . . .	36,094	41,988		Rest-Einnahme des Bahn-telegraphen	75,804	80,136	
deutsche Gebühr **)	72,674	71,969					
ausländische Gebühr	81,430	81,709					
Zusammen	381,154	394,444					

*) Verbleiben der Reichstelegraphenverwaltung.

**) Hierunter ist ein noch den Staaten Bayern und Württemberg zustehender Antheil begriffen, welcher nicht getrennt angegeben werden kann.

*) Am 1. Januar 1874 wurde der direkte Verkehr mit den Stationen der Main-Neckar-Bahn, am 1. März 1874 jener mit den Bahn-telegraphenstationen in Elßaß-Lothringen eingeführt.